

249

Bouche's Musical Journal, Montréal

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Hédauteur-Propriétaire:

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES:

Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Consécration du premier autel élevé dans la ville de Rome à saint Benoit-Joseph Labre, en l'église du Sacré-Cœur de Jésus, de la place Navone; quelques réflexions de Mgr Mermillod sur la vie de ce saint pèlerin qui fut canonisé en décembre dernier.—Canonisations depuis le dixième siècle jusqu'à nos jours.—Population des villes et des comtés de la province de Québec, d'après le dernier recensement.—Un apôtre canadien en Angleterre.

Causerie Agricole : Le reboisement.—Etude sur cette importante question, par l'Hon. M. H.-G. Joly.

Sujets divers : Du renouvellement des graines de semence.—Nourriture des moutons pendant l'hiver.—Moyen d'augmenter le rendement des pommes de terre.—Enlever les repous-sons des arbres.

Choses et autres : Cercle agricole à St-Jérôme du Lac St-Jean.—L'agriculture chez les enfants.—Le *Scientific American* publié à New-York, E. U.

Recettes : Panaris ou mal d'aventure.—Pour nettoyer les poêles et leur donner un bon lustre.

A nos abonnés retardataires.—Nos remerciements les plus sincères aux abonnés retardataires qui nous ont fait parvenir, il y a quelques semaines, le prix de leur abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Parmi ceux là un nous faisait parvenir sept piastres et l'autre cinq piastres d'arrérages pour abonnement à la *Gazette*. Plus de deux cents abonnés sont dans le même cas, c'est-à-dire qu'ils nous doivent depuis cinq piastres et au-delà, pour arrérages. Si ces deux cents abonnés se faisaient un devoir de nous payer ces arrérages d'ici à la fin du mois, nous recevions au-delà de mille piastres: ce qui serait une bonne aubaine dont profiteraient ceux qui chaque année paient régulièrement leur souscription à la *Gazette*, par les améliorations que nous pourrions faire à notre journal. Pour peu que l'offry mette de la bonne volonté il serait possible à tous nos abonnés retardataires de s'acquitter de leurs dettes à l'égard de la *Gazette*, car ce n'est pas l'argent qui leur manque, puisque les produits agricoles se vendent à des prix élevés.

REVUE DE LA SEMAINE

— Le correspondant romain de l'*Univers* nous rapporte ces intéressants détails:

Ce matin, 22 janvier, à huit heures, Mgr Mermillod, évêque d'Hebron, a consacré, en l'église de Notre-Dame du Sacré-Cœur de Jésus, de la place Navone, le premier autel élevé dans la ville de Rome à saint Benoit Joseph Labre. Entouré des membres de la communauté des missionnaires du Sacré Cœur, des prêtres, des scolastiques et des petits enfants, l'illustre prélat, ayant accompli l'auguste et sainte cérémonie, a prononcé une de ces improvisations qu'il sème avec tant d'énergie et d'abondance sur les chemins de son exil.

Il a d'abord expliqué le symbolisme de l'autel, commentant les paroles de la liturgie sacrée: l'autel sur lequel fut jugulé le doux Abel, *quod Abel salutaris mysterii in passione precursor, jugulatus a fratre, novosanguine imbut et sacravit*; — l'autel *quod Abraham fabricavit*; et *in quo sacerdos Melchisedech, sacrificii formam triumphalis expressit... super quod Abraham... Isaac filium suum toto corde imposuit*; *in quo sacramentum Dominicæ passionis ostentum est, dum offertur Filius, Agnus occiditur*.

Dans la consécration, l'évêque bénit l'eau, les cendres, le vin,—qui signifient la pureté de la foi, l'énergie de la pénitence, la force du sacrifice; il verse l'huile sainte dont on oint le front des pontifes, des prêtres et des rois; il allume sur la pierre de l'autel l'encens qui est l'image de la prière et de la flamme montant vers Dieu.

Dans l'antiquité, l'autel, comme au moyen âge, était sacré. Il servait de lieu d'asile, et quiconque lo touchait avait la vie sauve.

Et pendant que l'évêque parlait, je ne pouvais m'empêcher de songer aux autels catholiques, aux reliques des saints que le gouvernement italien a vendus à des Juifs, qui en font marché à leur tour.